



ESTADO DE MÉXICO

TRAS EL BALANCE ELECTORAL,  
**EL REPARTO  
DEL PODER**

La compleja realidad política de la entidad con más votantes del país y la segunda en presupuesto se expresó en las urnas el domingo 4. Del lado de Morena, la ganadora Delfina Gómez trata de construir su equipo de gobierno conforme a los méritos de campaña y los compromisos adquiridos, en tanto que la oposición rescata algunos municipios y distritos, sobre todo en el llamado corredor azul, y el gobernador saliente trata de defenderse de las acusaciones de no haber metido las manos por su partido.

VENERANDA MENDOZA

**T**OLUCA, Edomex.- En el transcurso de esta semana Delfina Gómez, gobernadora electa del Estado de México para el periodo 2023-2029, comenzará a integrar su equipo de transición con sus propuestas, pero también las del presidente Andrés Manuel López Obrador, las de su coordinador de campaña, Horacio Duarte Olivares, y las del delegado especial para la elección del Estado de México, Higinio Martínez Miranda.

POLITICA



Gómez. A formar gabinete

El cuarteto compartirá la orientación de los destinos del Estado de México los siguientes seis años y sus determinaciones tendrán fundamento en la línea dictada desde Palacio Nacional, al menos en los aspectos preponderantes.

El denominado Grupo Texcoco, sin embargo, no será el mismo en el poder que el del origen. El senador Higinio Martínez perdió el control de la totalidad de las decisiones y se fortalecen la gobernadora electa, igual que las de Duarte Olivares.

Los casi tres millones 300 mil votos obtenidos por Gómez Álvarez durante la

contienda del pasado 4 de junio también contarán para conformar la administración estatal. Los espacios para quienes hicieron méritos en campaña y operación electoral se verán ampliados el año próximo, con candidaturas a las presidencias municipales, diputaciones locales, federales y senadurías.

### Texcoco, remasterizado

Aunque el círculo cercano a la maestra afirma que no existen decisiones, compromisos ni promesas, Horacio Duarte se

perfila de manera natural a la Secretaría General de Gobierno.

Si bien Morena perdió el distrito 10 de Valle de Bravo, gobernado por Michel Núñez Ponce, su cercanía con Duarte permitirá a la alcaldesa su incorporación al gabinete estatal o, al menos, convertirse en diputada. En reuniones privadas, Núñez ha manifestado su interés en la Secretaría de Turismo.

Mientras, los allegados a Martínez afirman que su apoyo a Delfina Gómez no estuvo condicionado y que él no tiene interés en convertirse en funcionario estatal.

De ser el caso, su destino inmediato podría ser la reelección al Senado o la diputación local, además de la posibilidad de incluir en la nómina estatal a incondicionales e incluso familiares, como ocurrió en el ayuntamiento de Texcoco durante la gestión de Gómez Álvarez, o en la legislatura local.

Nazario Gutiérrez, diputado local por el distrito de Texcoco, se encuentra en este supuesto, pese a que la diferencia porcentual para la victoria no fue tan marcada en su territorio.

También oriundo de Texcoco, Francisco Vázquez, designado por la virtual gobernadora como representante ante el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) durante la campaña, se perfila como secretario técnico del gabinete.

Con el argumento de disminuir la corrupción, en el afán de poner orden e incluso con el objetivo de tomar el control, al presidente de la República se le piensa reservar, entre otras carteras, la Secretaría de Finanzas.

Después de la Ciudad de México, la entidad tiene el presupuesto más abultado del país. Este año se proyecta en casi 356 mil 817 millones de pesos.

### Méritos electorales

También los aliados electorales querrán su espacio. El senador Oscar González, fundador y quien toma las decisiones en el PT, está interesado en la Secretaría del Trabajo, en la dirección del Instituto de Seguridad Social del Estado de México y Municipios (ISSEMyM) o en la Junta de Caminos.

Alberto Couttolenc, secretario general del Partido Verde (PVEM), tiene sus esperanzas cifradas en la Secretaría del Medio Ambiente, aunque afirma que no se ha hablado del reparto de espacios porque estuvo enfocado en dar resultados.

Si no se incluyeran en la administración estatal, tanto PT como PVEM resultaron "bien pagados" con la distribución del porcentaje de votación establecido en el convenio de candidatura común. El primero tendrá 7.4% y el segundo 10%, lo que se reflejará en un incremento del financiamiento público para el próximo año, dado que 70% del monto total se calcula con ba-

se en los porcentajes de sufragios obtenidos en la última elección.

Morena ganó 36 de los 45 distritos locales. En el de Valle de Chalco, donde operaron la diputada local Yesica Rojas y el alcalde Armando García, se obtuvo el mayor porcentaje de votación. Le sigue el 12 de Teoloyucan, que es gobernado por el PAN, pero donde operó el diputado morenista Marco Antonio Cruz.

Después estuvo el distrito de Tultitlán, que gobierna Elena García y donde Mauricio Hernández, coordinador de la bancada local, es representante. Ambos son reelectos, por lo que García Martínez podría aspirar a una diputación y Hernández González a la senaduría.

Chalco sigue en mayor porcentaje de votación en pro de la causa morenista; el municipio es gobernado por José Miguel Gu-

Del Moral. El rostro de la derrota



Eduardo Miranda

tiérrez y representado por la diputada local Anais Burgos. Luego está el 40 de Ixtapaluca, donde Antorcha Popular habría bajado los brazos por falta de apoyos económicos del tricolor para operar, hoy gobernado por el morenista Felipe Arvizu y cuya diputada es su correligionaria Rosa María Zetina.

También el distrito 3 de Chimalhuacán, otro territorio antorchista, fue fundamental para el triunfo, con apoyo de la alcaldesa morenista Xóchitl Flores y el diputado local Emiliano Aguirre. Igual ocurrió con el distrito 41 de Nezahualcóyotl, administrado por Adolfo Cerqueda, con la representación popular de Carmen de la Rosa, y donde el exalcalde Juan Hugo de la Rosa, mentor de ambos, apuntaló a Morena y tiene posibilidad de llegar al gabinete.

El distrito 6 de Ecatepec, bajo el gobierno de Fernando Vilchis pero representado

por la diputada local Elba Aldana, es de los que más aportó a Delfina Gómez.

Vilchis Contreras además participó en la contienda interna y declinó en favor de la candidata. Dado que es alcalde reelecto, aspira al Senado, aunque Martha Guerrero, actual senadora, piensa en la reelección después de ganar en Los Reyes La Paz, su municipio, lo que llevaría al presidente municipal a una diputación.

Delfina Gómez también ganó el distrito 8 de Ecatepec, del que en la actualidad es representante popular Azucena Cisneros, quien fue su directora de Cultura en Texcoco. Ella está interesada en la alcaldía, pero tampoco se descarta en el gabinete.

Los otros diputados de Ecatepec: Faustino de la Cruz por el 21, Camilo Murillo por el 22, Daniel Sibaja por el 42, y la plurinominal Luz María Hernández, también

contribuyeron a la victoria de la maestra y pueden aspirar a algún espacio.

En el top 10 de los distritos con mayor porcentaje de votación está el 43 de Cuautitlán Izcalli, natal de la candidata priista Alejandra del Moral y gobernado por la panista Karla Fiesco, con la operación de Daniel Serrano, dirigente estatal de la expresión denominada "Los Puros", quien podría repetir, ahora con más posibilidades, como candidato a la alcaldía.

Otros triunfos para Gómez Álvarez fueron ratificados en los distritos de Acolman, actualmente representado por la morenista Rosario Elizalde; Chicoloapan, donde es diputado Adrián Galicia; Amecameca, con Beatriz García como representante popular; 24 y 25 de Nezahualcóyotl, encabezados por los legisladores Valentín González y Gerardo Ulloa, respectivamente. ▶